



**Gemeinde Havixbeck
-Der Bürgermeister-**

Verwaltungsvorlage Nr. 004/2015

Havixbeck, **15.01.2015**

Fachbereich: **Fachbereich III**

Aktenzeichen: III/IV

Bearbeiter/in: **Patrick Veens**

Tel.: **33-161**

Vertraulich ja nein

Betreff: **Baumbergstraße; Anlegung eines Gehweges**

Beratungsfolge

Termin

- | | | |
|---|----------------------------|------------|
| 1 | Bau- und Verkehrsausschuss | 05.02.2015 |
| 2 | Haupt- und Finanzausschuss | 18.02.2015 |
| 3 | Gemeinderat | 26.02.2015 |

Abstimmungsergebnis		
Für (j)	Gegen (n)	Enth (E)

in öffentlicher Sitzung.

Finanzielle Auswirkungen:

ja X nein

Beschlussvorschlag

Der Gemeinderat nimmt den Antrag des Seniorenbeirates „Ausbau des Gehweges an der Baumbergstraße“ zur Kenntnis und beschließt, aufgrund der jetzigen angespannten Haushaltslage der Gemeinde Havixbeck den Antrag zurückzustellen und gegebenenfalls bei einer offenen Kanalsanierung den Antrag wieder in Augenschein zu nehmen.

Begründung

Der Gehweg an der Baumbergstraße ist für gehbehinderte Menschen und Rollstuhlfahrer nicht optimal. Es war daher zu prüfen, ob hier eine Verbesserung der Straße durch eine bauliche Veränderung möglich ist.

Nach Prüfung dieses Antrages müsste der Gehweg komplett entlang der Baumbergstraße neu angelegt werden bei einer Gehwegbreite von mindestens 1,50 m. Die Gesamtkosten belaufen sich auf ca. 16.500,00 €. Der teilweise schon vorhandene Gehweg muss erweitert werden, da die Breite des Gehweges nicht den Erfordernissen entspricht.

Die Baumbergstraße ist eine Anliegerstraße, die Kosten dieser Maßnahme würden zu 80% durch die Anwohner zu tragen sein. 13.200,00 € müssten die Anwohner demnach selber zahlen.

Es wäre trotzdem denkbar, den vorhandenen Gehweg zu erweitern, indem ein Streifen von dem Kopfsteinpflaster durch Betonpflaster ersetzt wird. Nach einem Gespräch mit dem Eigentümer des Hauses Nummer 25 auf der Baumbergstraße, wäre dieser grundsätzlich bereit, den Gehweg an seinem Grundstück anbinden zu lassen. Die Kosten der Umgestaltungsmaßnahme von ca. 3.500 € würde die Gemeinde Havixbeck tragen. Allerdings verändert diese Umgestaltungsmaßnahme das gesamte Bild der letzten historischen Kopfsteinpflasterstraße in der Gemeinde Havixbeck. Eine Rücksprache mit dem Heimatverein hat ergeben, dass dieser grundsätzlich keine Bedenken gegen eine Veränderung der Straße hat.

Der vorhandene Gehweg entlang der Hauptstraße bis zur Einmündung Baumbergstraße weist eine Mehrlänge von 25 Meter auf.

Vor dem Hintergrund der finanziell angespannten Lage der Gemeinde Havixbeck vertrete ich die Auffassung, dass dieser Umweg von 25 Metern im Vergleich zu den Kosten des Ausbaus zumutbar ist.

Daher schlage ich vor, das Thema zurückzustellen und gegebenenfalls wieder in Augenschein zu nehmen, wenn der Kanal in offener Bauweise erneuert wird.

Finanzielle Auswirkungen

Keine

Klaus Gromöller

Anlagen

2015 VV 004 Anlage 1 (Antrag)

2015 VV 004 Anlage 2 (Plan Sanierung teilweise)

2015 VV 004 Anlage 3 (Plan Sanierung vollständig)

2015 VV 004 Anlage 4 (Plan Wegeführung)

2015 VV 004 Anlage 5 (Fotos)

